



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS: COMITÁN
LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA



ENSAYO DE LAS
ONCE FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD
PÚBLICA

MATERIA: Salud Pública I.

ENSAYO: Las once funciones esenciales de la salud pública.

DOCENTE: Dr. Cecilio Culebro Castellanos.

ALUMNO: Jorge Yair Alvarado Ramírez

GRADO: 1°

GRUPO: "C"

Funciones esenciales de la salud pública.

Las funciones esenciales de la salud pública (FESP) nos hacen desarrollar un mejor avance en la salud pública, buscando los cambios estructurales, financieros y organizacionales dentro de los sistemas de la salud, buscando el mejor aspecto para la atención de las personas. Por medio de procesos y movimientos donde se puede gestionar el mejor desempeño en salud pública.

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) describe que las funciones esenciales presentan competencias y nuevas acciones en los sistemas de salud para llegar a los objetivos y mejorar la salud de las poblaciones. Las FESP se desenlusan en once puntos importantes. Siendo el caso que la salud pública se define por medio de

Función esencial de la salud pública número uno; monitoreo, evaluación y análisis de la situación de salud.

Se busca las evaluaciones actualizadas de las situaciones y tendencias que se implantan en el país, en importancia de la identificación de desigualdades presentes en los riesgos, daños y oportunidades de acceso a los servicios. De tal modo se buscará las demandas acerca de las necesidades de salud en tal población, de tal modo la evaluación de los riesgos de salud. Las estadísticas serán fundamentales para mantener el análisis en orden, generando la información útil para poder observar el desempeño de los servicios de salud. Al igual podremos encontrar los recursos externos que pueden ayudar en el avance de la promoción de la salud y la calidad de vida, siendo el caso del uso de las tecnologías por medio de experiencia y métodos para su buen manejo, así generar interpretación y comunicación con los responsables de la salud pública. Al final veremos el desarrollo de los datos recolectados para su evaluación de calidad. Los mecanismos para evaluar hasta qué punto se están logrando los objetivos estratégicos sería por medio de las guías de seguimiento, evaluación del estado de salud, la evaluación de calidad de la información, el apoyo de expertos y recursos para el seguimiento y evaluación del estado de salud, el apoyo en las tecnologías para el seguimiento y evaluación del estado de salud.

Función esencial de la salud pública número dos; Vigilancia de salud pública, investigación y control de riesgos y daños en salud pública.

La podemos definir como las acciones necesarias que llevan a cabo los sistemas de la salud para poder alcanzar sus metas en torno a la salud pública, lo que es la búsqueda para mejorar la salud en las civilizaciones. Todo esto a base de las acciones entre el estado y la sociedad para mejorar el estado de salud de cada persona. Su principal función es poder fortalecer y mejorar las prácticas que conlleva la salud pública. Para llegar a los objetivos necesitamos tener la capacidad de poder realizar los análisis y vigilancia de brotes infecciosos, presencia de enfermedades transmisibles junto a las no transmisibles, accidentes y exposición hacia las sustancias tóxicas o agentes ambientales nocivos. En la infraestructura de la salud pública está diseñada para poder realizar pruebas de detección poblacionales e investigaciones epidemiológicas. De tal manera los laboratorios son capaces de realizar las pruebas de detección de trastornos metabólicos, poder realizar varios exámenes para la identificación y control de amenazas emergentes en la salud. Se establece programas activos para la vigilancia de epidemiologías y control de enfermedades infecciosas. Comunicación internacional para poder enfrentar los problemas de interés hacia la salud de una mejor manera

Función esencial de la salud pública número tres, promoción de la salud.

Es el proceso en el cual se proporciona a las civilizaciones la información necesaria para que puedan determinar un mayor control sobre su salud y por ende poder mejorarla, reduciendo los riesgos y daños a la salud. Esto busca poder ejercer el fortalecimiento de la intervención de las instituciones donde se busca tratar los problemas vinculados con la salud y las eficaces de las acciones en el área de promoción, esto normalmente va dirigido en el ámbito educativo dirigido a niños y jóvenes. Pero nos enfrentaremos también a una capacitación donde las personas deberán cambiar sus estilos de vida y así complementar sus habilidades para cambiar los hábitos que presenta la comunidad para pedir a las instituciones un mejor desarrollo en el entorno y la cultura de la salud.

Proporcionar información para que los ciudadanos puedan conocer sus derechos en la salud. Así como el personal de salud se debe relacionar con el programa educativo en las escuelas y lugares donde sean relevantes en cuestión de proporcionar información sobre la salud. Un punto decisivo para esto es la comunicación siendo que esto genera relaciones y vínculos, lo que nos favorece para generar acciones en favor a la salud y el desarrollo mismo. En sí, la promoción abarca la información periódica donde se prioriza la salud, las acciones que refuerzan el desarrollo de la misma promoción de la salud, las políticas de salud pública y el cuidado por el desarrollo de políticas públicas saludables.

Función esencial en salud pública número cuatro, participación social en salud.

La podemos definir como la participación de una comunidad dentro de programas acerca de la prevención, diagnóstico, tratamientos y rehabilitaciones. Esto ayuda a poder generar alianzas de las instituciones de prevención con la sociedad del modo de utilizar los recursos materiales y así poder promover la mejoría del estado de la salud y ambientes favorables en relación saludable de los individuos. También se podrá implementar la tecnología para la generación de redes y unión por parte de la sociedad para buscar la promoción de la salud. También se identifica los recursos que presenta la comunidad en busca de la mejoría de la calidad de vida, fortaleciendo el poder que tiene y de tal forma la capacidad que presenta para influir en las decisiones acerca de la salud y el acceso de servicios adecuados en salud pública. Presenta información y defensa de autoridades gubernamentales de tal modo que priorizan la salud, siempre buscando los aspectos donde se mejore el nivel de salud.

Función esencial de la salud pública número cinco, desarrollo de políticas y capacidad institucional de planificación y gestión en salud pública.

En esta función se genera el desarrollo dentro de las decisiones políticas sobre la salud pública por medio de un proceso participativo en donde resulte coherente en el sentido político y económico en que se buscan desarrollar. Se desarrolla la

planificación estratégica con apoyo de los niveles subnacionales, regiones y municipios. Se realiza evaluación del sistema de atención hacia la salud para poder definir una política nacional en la cual se pueda generalizar los servicios de salud para toda la población. De tal forma se desarrollan códigos, regulaciones y leyes donde se guían para la práctica de la salud pública. En la gestión entra en proceso de la construcción, implantación y evaluación de iniciativas organizadas para poder enfrentarse a problemas de salud de la civilización. Se desarrollan competencias para tomar decisiones que se basan en pruebas científicas e incorporen una buena gestión de recursos, una capacidad de liderazgo y la comunicación eficaz. El desempeño de calidad en el sistema de salud pública, es cuanto a resultados de una gestión exitosa, así demostrable para proveedores y los usuarios de los servicios de salud. Los objetivos nacionales de la función se ejemplifican como priorizar el conjunto de sistemas de salud.

Función esencial de la salud pública número seis, fortalecimiento de la capacidad institucional de regulación y fiscalización en material de salud pública.

Es el desarrollo y examinación de las actividades para comprobar si cumple con las normativas vigentes de los códigos sanitarios junto con las normas de los controles de riesgo de salud derivados de la calidad del ambiente, se busca que tengan la acreditación de los lineamientos y control de calidad de los servicios médicos; la certificación de nuevos fármacos y las sustancias biológicas para el uso terapéutico, del mismo modo de los equipos, las tecnologías presentes y demás actividades donde se debe realizar el cumplimiento de leyes y reglamentos en busca de la protección de la salud pública. En esta función se busca la creación de nuevas leyes y regulaciones con forme a la mejoría del servicio de la salud y promover un entorno más saludable para las civilizaciones. Poder mantener la protección hacia los consumidores conforme a las relaciones que existen con los servicios de salud. De tal forma se determina la ejecución de las actividades de regulación de una manera oportuna, coherente, correcta y

completa para poder alcanzar los ambientes saludables y con protección de la salud pública. Todo esto es indispensable para poder obtener servicios regulados y de calidad.

Función esencial de la salud pública número siete, Evaluación y promoción del acceso equitativo a los servicios de salud necesarios.

La función incluye; la promoción de la equidad en el acceso efectivo de todos los ciudadanos a los servicios de salud necesarios; el desarrollo de una iniciativa dirigida a poder superar barreras de acceso a las intervenciones de la salud pública y facilitan la vinculación de grupos vulnerables a los servicios de salud; ven el monitoreo y la evaluación del acceso a los servicios de salud necesarios por medio de prestadores ya sean públicos o privados, adoptan un enfoque multisectorial, multiétnico y pluricultural donde se permite trabajar con una variedad de organismos e instituciones para resolver la falta de equidad en la utilización de los servicios; busca la afiliación con las agencias gubernamentales y no gubernamentales para poder promover el acceso equitativo a los servicios de salud necesarios. La función la podemos definir como la promoción de la equidad en el acceso de la atención de la salud, donde incluye la evaluación y promoción del acceso efectivo para todos los ciudadanos respecto a los servicios de salud necesarios. La evaluación y promoción del acceso a los servicios de salud necesarios son a través de proveedores públicos o privados, dice se permite trabajar con diversos organismos e instituciones para resolver las desigualdades en la utilización de los servicios. Desarrollan las acciones para superar barreras de acceso de intervenciones a la utilización de los servicios públicos.

Función esencial de la salud pública número ocho, desarrollo de recursos humanos y capacitación en salud pública.

En la función podemos encontrar la identificación de un perfil en los recursos humanos de la salud pública adecuado para las prestaciones de servicios de salud pública; una educación continua, capacitaciones y evaluaciones para el personal de la salud pública para poder identificar las necesidades que presenta los servicios de salud pública junto a la atención de salud, así poder enfrentar los

problemas de salud más necesarios y evaluar de manera exitosa las acciones de salud pública; la implementación acerca de los requerimientos para la acreditación de los profesionales de salud, pero con una adopción de programas para tener una eficiencia mejor sobre la calidad de los servicios de salud pública; generar la formación ética sobre el personal de la salud, con enfoque en sus principios y valores como la solidaridad, equidad, respeto a la dignidad a la persona. Como mencionamos todo esto se lleva a cabo por medio de la educación, capacitación y evaluación hacia el personal de salud pública desarrollando las habilidades para el trabajo de forma de cooperación de varias disciplinas.

Función esencial de la salud pública número nueve, garantía y mejoramiento de la calidad de los servicios de salud individuales y colectivos.

En la función encontraremos la promoción de los sistemas de evaluación y la mejoría de la calidad a través de la aplicación del sistema de garantía de calidad vigente; la obtención, redacción e implementación de las características básicas sobre las normas y sus sistemas de garantía para mejorar la calidad y así pasar el cumplimiento de los proveedores; se busca el desarrollo, explicación y garantía de los derechos y deberes para los usuarios; de tal forma para mejorar la calidad de servicios de salud lleva por medio de la evaluación de la satisfacción de los usuarios. Pero deberá tomarse en cuenta la facilitación donde se publicará las normas sobre las características básicas las cuales deben contener los sistemas de garantía de calidad y supervisión del cumplimiento de la obligación por parte de los proveedores de los servicios. Lo más recomendable es incorporar un sistema de evaluación en donde el usuario tenga la oportunidad de calificar el nivel de satisfacción y calidad proporcionado por los servicios, esto nos ayudará a poder mejorar en ciertos aspectos y así proporcionar una buena calidad de servicio cada vez mayor.

Función esencial de la salud pública número diez, investigación en salud pública.

Busca fomentar la investigación rigurosa la cual va dirigida a incrementar el conocimiento que apoye la toma de decisiones en diversos niveles. De tal modo que ayuda a facilitar la implementación y el desarrollo de soluciones innovadoras en salud pública, cuyo impacto llega a ser medido y evaluado. Tiene el establecimiento de alianzas o convenios con los centros de investigación e instituciones académicas, intra y extrasectorial. En este tipo de función se busca la innovación constante, las cuales va desde los procesos de investigación aplicada para buscar e impulsar los cambios en las prácticas de salud pública hasta los esfuerzos de la investigación científica formal. De tal modo que se busca el desarrollo de investigaciones de las autoridades sanitarias en los diferentes niveles, en este sentido se puede decir que promueve en las escuelas de salud pública, universidades y los centros de investigación independientes el estudio de los problemas contenidos en la agenda, pero reconoce como una de las prioridades de investigación los problemas derivados de la diversidad cultural, así como la medicina tradicional y la alternativa. Puede desarrollar y validar los métodos formales para observar y definir las prioridades de investigación que tengan en cuenta la carga de la enfermedad. Existe la asesoría y apoyo técnico para la investigación en los niveles locales de salud pública, donde se establecen una amplia red de difusión de los hallazgos de investigaciones, innovaciones y nuevas prácticas de salud pública que incluye a los niveles locales territoriales.

Función esencial de la salud pública número once, reducción del impacto de emergencias y desastres en salud.

La función se basa en el desarrollo y adopción de políticas, la planificación, ejecución y evaluación de acciones de prevención, disminución, preparación, respuesta y rehabilitación para poder disminuir los impactos de los desastres sobre la salud pública. Tiene un enfoque integral conforme a los daños y el motivo de todas las emergencias o desastres posibles en la realidad de la existencia territorial. Se observa la participación de todo el sistema de salud y

de otros sectores e instituciones en el abordaje integral para la reducción del impacto de emergencias o desastres que se pueden presentar. Se facilita la comprensión de los beneficios sociales, económicos y ambientales de la reducción del impacto de emergencias y desastres en el sector privado o de la comunidad, de tal modo que participan en la coordinación para la protección de los sistemas de agua potable, alcantarillado. Es importante la educación pública en salud, ya que se entrena al personal de salud y de otros sectores en la reducción del impacto de emergencias y desastres, esto por medio de actividades informativas y educativas a través de medios de comunicación masiva, alternativa, grupal e individual.

Gracias a lo anterior, hemos llegado a interpretar que las once funciones esenciales de la salud pública que se presentan en los sistemas de salud se utilizan para poder evaluar el tipo de salud presente en la población, al igual que los factores que llegan a determinar la mala salud presente en la población. Desarrollan políticas en las cuales se mejora el desarrollo los sistemas de la salud y así poder mejorar el acceso a los servicios de salud junto a una buena calidad.

Bibliografía

Dr. Mauricio Hernández Ávila. (13-06-05). SALUD. EAPDF

Organización Panamericana de la Salud. Organización Mundial de la salud. (2020). LAS FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA EN LAS AMÉRICAS. Washington, D.C.: SERIE SALUD UNIVERSAL.